

Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,
Courriel - Saint-Eugène : psteugene@shaw.ca
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004
Site web et Facebook : www.paroissesteugene.ca www.facebook.com/paroisse.steugene

Le 9 juin 2024 - 10^e dimanche du temps ordinaire – Vol. 88 N° 22

TOUT SERA PARDONNÉ

Nous ne sommes pas parfaits, nous ne faisons pas toujours le bien. Dieu nous aime et nous redit cependant que tout sera pardonné à ceux et à celles qui acceptent sa miséricorde tout aimante.

Garder confiance en Dieu

Le péché fondamental d'Adam et Eve, dans la première lecture, n'est peut-être pas tant d'avoir désobéi à un commandement de Dieu que d'avoir douté de sa parole. Dans un même ordre d'idée, Jésus reproche sévèrement aux scribes, dans l'évangile, de mettre en doute son amour envers les humains. En l'accusant de procéder à des guérisons non pas par bonté, mais parce qu'il est possédé par « un esprit impur ». Douter de Dieu, de son amour infini à notre égard, n'est-ce pas là le plus grand péché? Nous ne sommes pas parfaits. Nous sommes tous marqués par le péché. Toute notre vie, nous aurons à combattre le mal qui nous habite et nous entoure. C'est pourquoi les textes bibliques de ce dimanche nous invitent à reconnaître notre « nudité », notre difficulté à aimer comme Dieu le voudrait et à lui faire résolument confiance. Le manque de confiance dans la bonté divine a incité Adam et Eve à s'accuser mutuellement. La mauvaise foi à l'égard de Jésus a aveuglé les scribes au point de le croire possédé. Reconnaissons qu'il nous arrive aussi de manquer de confiance en Dieu, et remettons-nous-en à lui avec assurance.

Ne pas perdre courage

Nous vivons dans un monde où les conflits se multiplient. Nous sommes témoins, presque en direct, des bombes qui tombent sur des quartiers habités, semant la panique et faisant de nombreuses victimes innocentes. Les catastrophes naturelles se succèdent. La quiétude que l'on croyait acquise devient précaire. Nos sécurités se fragilisent. Nos églises sont mises en vente. Nos pasteurs, si peu nombreux, s'épuisent à la tâche. Là où le désespoir pourrait s'installer, saint Paul, bien qu'il n'ait pas vécu à notre époque, demeure un témoin signifiant, car il a connu l'adversité. Son message, dans la deuxième lecture,

demeure encore aujourd'hui d'une remarquable actualité: « Ne perdons pas courage. » Perdre courage signifie: abandonner, ne plus croire à l'impossible, ne plus faire confiance. L'apôtre nous invite à remettre les choses en perspective. Pour lui, il n'y a pas de commune mesure entre les difficultés présentes et la gloire qui nous est promise. L'important, au gré de tout ce que nous avons à vivre, est de devenir de meilleures personnes. Faire preuve de persévérance en continuant d'aimer, d'espérer, de donner. Œuvrer pour rendre notre monde meilleur.

Tout sera pardonné



Jésus parle du péché contre l'Esprit quand les scribes l'accusent d'être possédé par un esprit impur, parce qu'il a expulsé des démons. Il est en effet impardonnable de prêter des idées malveillantes au Christ parce qu'il fait le bien. Mais tout le reste sera

pardonné. N'est-ce pas ici une affirmation très forte? Est-ce possible? Pouvons-nous le croire, y adhérer? N'y a-t-il pas des gestes impardonnables? Cette affirmation de Jésus nous provoque et nous incite à une réflexion sur la bonté et sur l'amour de Dieu. S'il n'est qu'amour, n'est-il pas possible qu'il pardonne tout à ceux et à celles qui reconnaissent leur besoin de sa miséricorde? Car voilà la nuance à apporter: il n'y a pas de pardon pour quiconque refuse consciemment de l'accueillir. Mais pour les autres, tout sera pardonné. Ce n'est pas à nous d'approuver ou de contester la mesure du pardon de Dieu. Alors, ouvrons largement notre cœur pour l'accueillir et le vivre entre nous. Ainsi, en reconnaissant l'extrême bonté du Seigneur à l'œuvre, nous devenons la famille élargie de Jésus.

L'énoncé de mission de notre paroisse :

Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, PasteurSTEugene@shaw.ca
Courriel de la paroisse : psteugene@shaw.ca
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

LECTURES BIBLIQUES des 8 et 9 juin

1^{ère} lecture – Genèse 3, 9-15

Psaume— Ps 129 (130), 1-2, 3-4, 5-6ab, 7bc-8

2^e lecture – 2 Corinthiens 4, 13-5, 1

Évangile de Jésus Christ selon Marc 3, 20-35

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR
JUIN : *Ordo 2024, p.199*

Pour ceux et celles qui fuient leur pays

Prions pour que les migrants qui fuient les guerres ou la faim et sont contraints à des voyages pleins de dangers et de violence, puissent trouver l'hospitalité ainsi que des conditions de vie favorables dans les pays d'accueil.

PRIEZ

PRIONS POUR NOS MALADES :

Guy Couture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., et tous les autres que vous portez dans vos prières.

Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel : [**psteugene@shaw.ca**](mailto:psteugene@shaw.ca).

AVIS

Paroissien.ne.s de la Chapellenie Cœur Immaculé de Marie, le vote au scrutin (ballot vote) sur la fermeture de la chapellenie Cœur Immaculé de Marie aura lieu le **9 juin 2024, de 10h à 11h**, au 2321, chemin St Mary's.

Cette invitation s'adresse seulement aux personnes inscrites à la paroisse Cœur Immaculé de Marie et ayant droit de vote.

CAÉ de Cœur Immaculé de Marie



Paroissiens et paroissiennes, veuillez régulièrement visiter le site web de notre paroisse afin de connaître les dernières nouvelles ou avis importants (par exemple : changements aux horaires des messes, messes annulées, etc.)

Activités à venir

11 juin à 18h30—Rencontre du CPP— Salle Joseph-Robert

12 juin à 19h—Célébration du sacrement de la confirmation

Nouvelle vidéo

Du fond du cœur, merci! pour la Campagne du Bon Pasteur 2023

Avec l'ordination de Peter Tran au diaconat de transition, le 31 mai, ainsi que celle de Jean-Marcel Kabongo à la prêtrise, le 1er juin, il est plus qu'évident que la Campagne du Bon Pasteur 2023 a été un vrai succès. De fait, nous avons reçu environ 300 000 \$. Ainsi, vos dons généreux continueront de contribuer à la formation de nos séminaristes, ainsi que de la formation continue de nos pasteurs.



Dans cette vidéo, Jean-Marcel Kabongo, Anthony Hoang, Vincent Nguyen, Joseph-Emmanuel Mukena, Joseph-Martin Ngoc Hien Pham et Peter Tran vous remercient, du fond du cœur. Mgr LeGatt communique également sa profonde gratitude pour vos dons. À tous et à toutes.... MERCI!!

Pour voir la vidéo, visitez la page d'accueil du site Web diocésain, www.archsaintboniface.ca ou encore la page Facebook du diocèse, au <https://www.facebook.com/ArchSaintBoniface/>

CONFIRMATION



Cloé Balcaen, Gabrielle Bonneville, Clara Butterworth, Raya Filz, Matthew Gallagher, Jude-Théo Gosselin, Xavier Jeffrey, et Eric Trudeau se préparent pour leur sacrement de confirmation, qui aura lieu ce mercredi le 12 juin à 19h. Nous vous demandons de les garder dans vos prières afin que l'Esprit Saint les guide et les protège.

LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (27)

Suite à la prière après la communion, la Messe se conclut par la **bénédiction donnée par le prêtre et l'envoi du peuple** (cf. PGMR n° 90). De même qu'elle avait commencé avec le signe de la croix, au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, c'est encore au nom de la Trinité que se conclut la Messe, c'est-à-dire l'action liturgique.

Toutefois, nous savons bien que si la Messe finit, l'engagement du témoignage chrétien commence. Les chrétiens ne vont pas à la Messe pour accomplir un devoir hebdomadaire et puis ils oublient. Les chrétiens vont à la Messe pour participer à la Passion et à la Résurrection du Seigneur, et pour vivre ensuite davantage en tant que chrétiens : l'engagement du témoignage chrétien commence. Nous sortons de l'église pour « **aller en paix** », apporter la bénédiction de Dieu dans les activités quotidiennes, dans nos maisons, sur les lieux de travail, parmi les occupations de la cité terrestre, « en glorifiant le Seigneur par notre vie ». Mais si nous sortons de l'église en bavardant et en disant : « Regarde celui-ci, regarde celle-là... », avec la langue bien pendue, la Messe n'est pas entrée dans mon cœur. Pourquoi ? Parce que je ne suis pas capable de vivre le témoignage chrétien. Chaque fois que je sors de la Messe, je dois **sortir meilleur que je ne suis entré**, avec plus de vie, avec plus de force, avec plus de volonté d'apporter un témoignage chrétien. À travers l'Eucharistie, le Seigneur Jésus entre en nous, dans notre cœur et dans notre chair, afin que nous puissions exprimer dans la vie le sacrement reçu dans la foi. (*Audience, 4 avril 2018*)

CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES

le samedi 8 et le dimanche 9 juin — 10^e Dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 8 juin—16h— Jacques Comeau — † — Aline et Marcel Toupin

Dimanche 9 juin—9h (CIM) - Gilles Mulaire — † — Marie Mulaire

Dimanche 9 juin—11h—Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Lundi 10 juin— (Privé) - Gérald Préjet—† — Offrandes des funérailles

Mardi 11 juin—9h— PAS DE MESSE

Mardi 11 juin—11h—Knights Villa—Claire Jeanson —† — Offrandes des funérailles

Mercredi 12 juin—ACTIONMARGUERITE

Mercredi 12 juin—19h—Célébration du sacrement de la confirmation—Marcel Jacques—† — Offrandes des funérailles

Jeudi 13 juin—ACTIONMARGUERITE

Vendredi 14 juin—9h—Hortence Lapointe —† — Claude et France Lapointe

le samedi 15 et le dimanche 16 juin — 11^e Dimanche du temps ordinaire — B

Samedi 15 juin—16h— Agnès Lussier —† — Offrandes des funérailles

Dimanche 16 juin—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

Dimanche 16 juin—11h—Jean Bothorel— † — Jeanne Bothorel

Activité à venir

Chalice vient à la paroisse St- Eugène!

Lors des messes des **22 et 23 juin**, le plus grand organisme catholique de

parrainage d'enfants du Canada vous donnera l'occasion d'entamer une relation avec un enfant dans les pays en voie de développement grâce aux avantages du programme **Parrainage**

d'enfants. C'est un moyen puissant de révéler l'amour de Dieu à ceux qui en ont le plus besoin. S'il vous plaît, visitez chalice.ca pour plus d'informations sur Chalice et sur sa mission.



Intendance

Le 9 juin 2024 - 10^e dimanche du temps ordinaire

« Si un royaume est divisé contre lui-même, ce

royaume ne peut subsister. » - Marc 3, 24

Au sein de votre communauté paroissiale, vos ministères sont-ils en concurrence les uns avec les autres pour la plus grande gloire de Dieu ou pour la gloire des personnes qui les dirigent ? L'objectif premier du ministère paroissial n'est pas d'augmenter la fréquentation de la messe, le nombre de bénévoles ou l'offrande. L'objectif principal est d'être un corps du Christ qui aide les gens à faire un pas de plus vers Jésus. Si ce n'est pas le cas,



ministères collaborent-ils les uns avec les autres ou sont-ils en concurrence ? Les ministères de votre paroisse travaillent-ils pour la gloire des personnes qui les dirigent ? L'objectif premier du ministère paroissial n'est pas d'augmenter la fréquentation de la messe, le nombre de bénévoles ou l'offrande. L'objectif principal est d'être un corps du Christ qui aide les gens à faire un pas de plus vers Jésus. Si ce n'est pas le cas,